

Sagiter – savoirs agro-écologiques et ingéniosité des terroirs

RÉUNION DU COMITÉ DE SUIVI / FOLLOW-UP COMMITTEE MEETING

4 november 2014 by Hangout



PARTICIPANTS

- Nicolaï Dellmann (*Université de Marburg, Allemagne*)
- Janko Rode (*Chambre d'agriculture et de sylviculture de Slovénie*)
- Marie-Laure Girault (*SupAgro Florac, institut d'éducation à l'agro-environnement, France*)
- Rosa Leis (*Escolas Familiares Agrarias de Galicia, Espagne*)
- Istvan Feher (*Université Szent Istvan, Gödöllő, Hongrie*)
- Hélène Hollard (*Association Fumeterre, France*)
- Guy Lévêque (*SupAgro Florac, institut d'éducation à l'agro-environnement, France*) à distance par le pad.



ORDRE DU JOUR DE LA RÉUNION / AGENDA FOR THE MEETING



1. Debriefing du séminaire de Ljubjana
2. Calendrier et plan d'action pour les prochains séminaires.



1. Debriefing about Ljubjana seminar (seminar evaluation presentation, exchanges)
2. Calendar and action plan for next seminars



DEBRIEFING ABOUT LJUBJANA SEMINAR

DEBRIEFING DU SÉMINAIRE DE LJUBJANA



- Peu de participants ont répondu au questionnaire concernant l'évaluation du séminaire. La synthèse des réponses sera présentée pour le comité de suivi de décembre.

- Il manque le plan d'action de la Hongrie de maintenant au prochain séminaire, sur le site Sagiter. Itsvan et Katalin étaient déjà partis lorsque nous avons travaillé sur ce sujet à Ljubjana.

> Itsvan écrit le plan d'action et le met en ligne.



- Few people answered questionnaire about semibnar evaluation. Answers synthesis will be presented for follow-up committee of december.
- Hungarian action plan between Ljubjana and Cluj seminars is lacking on website Sagiter. Itsvan and Katalin left when we worked on.

> Itsvan write it and put it on line.



CALENDAR AND ACTION PLAN FOR NEXT SEMINARS

CALENDRIER ET PLAN D'ACTION POUR LES PROCHAINS SÉMINAIRES



- Hélène propose de discuter à Cluj de la collecte de données de chacun des partenaires, parce que discuter sans données sur lesquelles s'appuyer est difficile.
- Marie-Laure démarre la discussion à propos de l'analyse. L'analyse est un sujet pour le comité de suivi et pour le comité scientifique et technique.
- Istvan : 3 outils ont été présentés à Ljubjana. Devons-nous n'utiliser qu'un seul de ces outils ou pouvons nous en utiliser d'autres ?
Nous pouvons utiliser tous les outils que nous souhaitons. Chaque outil est adapté ou à adapter à une situation différente. Il faut juste les mettre en ligne sur le site.
- Travailler sur l'itinéraire de formation, dépend du succès du terrain. Cela nécessite une ligne directrice pour le recueil de données. Comment utiliser le tout pour la formation ? Nous avons besoin des objectifs de la formation pour élaborer sa trame, pour savoir quels éléments faire ressortir lors de l'analyse. Les éléments recueillis sont un moyen pour un objectif.
- La base de la formation est commune pour tout le monde. Après chacun adapte. Cela dépend du groupe cible de la formation : étude secondaire, adultes (conseillers, agriculteurs,...). Ce sont les formateurs et les enseignants qui constituent le public de la formation. Et les formateurs ont différents niveaux de public à prendre en compte.
- Chacun peut réfléchir à sa trame de base. Sur l'agroécologie, est ce que l'on veut travailler selon des valeurs ? Avec un système horizontal ? depuis la terre jusqu'à la transformation... ? Selon nos souhaits, cela nécessitera plus ou moins d'informations.

- En Slovénie, on voudrait transmettre la base de l'agroécologie, les bonnes pratiques, l'attitude écologique.
- En Hongrie, nous utilisons 3 méthodes : interview, film, focus group. Il faut adapter la méthode au contexte.

> Chacun travaille à établir à minima les objectifs de l'itinéraire de formation et si possible sa trame, et nous en discutons lors du prochain comité de suivi.

> Nous présentons nos résultats à Cluj et nous travaillerons dessus. Notamment de quelle façon utilise-t-on ce que nous recueillons sur le terrain pour l'itinéraire de formation.



- Helene proposed to discuss in Cluj about the collected data of each partner, because to discuss without data it would be difficult.
- Marie-Laure started the discussion about the analysis. The analysis will be a topic for the follow-up committee and for the scientific committee.
- Istvan : We have three tools presented in Ljubljana. The question is whether we use just one of these, or if we have more?
We can use any tool, which is in our website. Each tool is suited to a different situation.
Istvan : If its three fixed methods with analysis-tool ?
Helene : Three tools are enough, and even every partner is able to adapt the tool if necessarily.
- Working on training itinerary depend on field success. Its need a guiding line for collecting data. How to use all this elements for itinerary ? We need itinerary objectives to elaborate it frame, to know which elements bring to light in analysis. Collected elements are resource for objective.
- Itinerary Basis is common at all. After every body adapt. It depends of target group for training : secondary school, study, adults (advisors, farmers...). Trainers and teachers are our target group. And they have different levels of public to take care.
- Each one can think about his basis frame. With agroecology, do we want to work according to values ? With horizontal system or not ? Since soil to food processing... ? As the case may be, its need more or less informations.
- In Slovenia, we want to transmit agroecology basis, good practices, ecological attitude.
- In Hungaria, we use 3 methods : interview, film, focus group. We must adapt method to context.

> Each one work to elaborate minimal objectives of training itinerary, and if possible its frame, and we discuss about on next follow-up committee.

> We'll present our results in Cluj, and discuss on. Particularly : How used what we collect on field for training itinerary ?



PROCHAINE RÉUNION NEXT MEETING



- Le prochain comité de suivi aura lieu le 2 décembre à 9h30 par Hangout.
- La prochaine réunion du comité scientifique et technique aura lieu jeudi.



- Next follow-up committee meeting will be on december 2 at 9:30 by Hangout.
- The next meeting of the research-group will be on thursday.